

Para el director general de Producción Agraria de la Junta, el campo adolece de «una saturación de caballos de vapor por hectárea»

Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación debería actuar de una manera «mucho más contundente ante la Unión Europea y ante su propio gobierno para obtener la dotación suficiente para los programas».

También hace hincapié en el decreto sobre modernización de las explotaciones agrarias, publicado en febrero del año pasado. Las modificaciones hechas no han sido aún aplicadas al decreto, según Castellanos, y esto supone un «parón importante en la incentivación de la modernización de nuestras explotaciones agrarias y también un parón en la incorporación de los jóvenes a la agricultura». Por otro lado, el director general de la Junta valora positivamente para los agricultores el Plan de Recuperación del Viñedo.

Escuelas agrarias

La formación es un aspecto prioritario para vivir ahora del campo. La presidenta de la Asociación de Mujeres y Familias del Ámbito Rural (AMFAR), Dolores Merino, considera fundamental la labor de las escuelas familiares agrarias (EFA) para lograr una mejor calidad de vida en el campo a través de la formación. Según Merino, el trabajo de estas escuelas, que combinan las clases teóricas con la investigación en explotaciones agropecuarias, es de gran importancia para el desarrollo del mundo rural, donde siguen habiendo grandes dificultades para la formación, sobre todo entre las mujeres.



Fotos: Pino Fontelos

Las organizaciones agrarias piden incentivos para que los jóvenes se incorporen a las labores agrícolas

Cristóbal Torres, coordinador regional de la Unión de Pequeños Agricultores (UPA) de Castilla-La Mancha -7.000 afiliados-, asegura que comparte la tabla reivindicativa presentada por Asaja en la manifestación del 21 de abril en Toledo, aunque añade que se equivocaron de lugar para protestar. «Las becas, el gasoil, la reforma de la OCM del aceite de oliva,..., son cuestiones que dependen de Madrid. Asaja sólo se manifiesta en Toledo y Bruselas. No sé por qué tienen pánico a manifestarse en Madrid, donde está el ministerio...». Críticas aparte, Torres asegura que en estos momentos el campo «está a la expectativa» por todos los asuntos relacionados con la agricultura que se encuentran sobre las mesas de los foros de debate, tanto nacionales como europeos.

La UPA está en contra del Plan de Recuperación del Viñedo promulgado por la Consejería de

Agricultura, ya que «no se diferencia entre explotaciones grandes y pequeñas, como nosotros queríamos», puntualiza Torres. Sobre el «conflicto del agua», la UPA admite que es un asunto «completo», pero se muestra disconforme con que sea un «tema politizado», como dicen otras organizaciones; «defender los derechos de la región es labor de todos», asegura Cristóbal Torres, que cita como otro serio problema que acucia al campo la falta de reservas de agua en los acuíferos.

Ayudas para la ganadería

En cuanto a la ganadería, Asaja considera prioritaria la puesta en marcha del seguro suplementario por brucelosis y el incremento de los pagos por el sacrificio de animales afectados por enfermedades. «Más ayudas para el saneamiento del ganado, porque ya hay demasiados gas-

tos, como el elevado precio de los plensos», explica José María Fresneda.

Entre tanto, los productores de forrajes deshidratados, sector en el que España es líder comunitario gracias, principalmente, a sus grandes extensiones de cultivo en el Valle del Ebro, Albacete, Ciudad Real y Toledo, han solicitado a la Unión Europea que excluya al sector de las próximas reformas de la PAC.

La Asociación de Deshidratadores Europeos (CIDE) teme que la Comisión establezca una ayuda por hectárea destinada a los agricultores, como viene ocurriendo en los cereales y oleaginosas, en lugar de mantener las actuales ayudas a la producción gestionadas por la industria. Para la CIDE, esta medida podrá repercutir en detrimento de la calidad y del volumen de producción, además de la pérdida de empleos y cierre de empresas.

1.º Salón Feriboda

Días 2, 3 y 4 de mayo • PATRONATO FERIA

FeriBoda

RESERVA

**Talavera de la Reina
VI de Castilla-La Mancha**

C/Postas, 2 - 1.ª planta. 13001 CIUDAD REAL
Tel. y Fax 926/23 06 32. Móvil: 908/62 42 35

